

Montevideo, destino de paz



Foro de Ciudades
y Territorios de Paz
Montevideo, 2025

turismo **360**
Feria Internacional
sobre Destinos Turísticos
Inteligentes

NOTA CONCEPTUAL CONFERENCIA I:

PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y DIÁLOGO INTERGENERACIONAL

Montevideo, por la trayectoria reflejada en su arquitectura política e institucional, ha propuesto el concepto de **GESTIÓN PARTICIPATIVA PARA LA CONVIVENCIA Y LA PAZ** para el 5° Foro Mundial de Ciudades y Territorios de Paz (FMCTP). Al tener la participación ciudadana y la generación de acuerdos tan enraizadas en sus procesos de toma de decisión, esta edición del Foro aportará nuevas luces frente a las dimensiones habilitantes para que las agendas temáticas que los Foros anteriores discutieron y definieron, efectivamente se consoliden.

Una contribución sustancial de Montevideo al proceso del FMCTP, radica en su apuesta por animar la conversación alrededor de las condiciones que explican los desafíos y logros de las experiencias significativas que se desarrollarán en la agenda. Este se entiende como un espacio de diálogo en profundidad que contará con la participación de máximo de tres participantes, con una duración de 45 minutos.

La Conferencia en este eje aportará luces sobre las herramientas prácticas y capacidades necesarias de los actores relevantes para prevenir y transformar los conflictos, así como para reducir las violencias en los territorios relacionadas con la participación ciudadana como ejercicio del poder político. Las dimensiones que se espera que el o la conferencista aborde son las siguientes:

Liderazgo e innovación. ¿Cómo interactúan los gobiernos locales con las comunidades para manejar o prevenir las expresiones de violencia en el territorio y manejar los retos a la convivencia pacífica? ¿Qué tipo de intervenciones innovadoras se pueden utilizar para enfrentar los desafíos a la paz y convivencia que imponen un costo político tan alto a los mandatarios locales?

Negociación. ¿Qué tipo de narrativas y actitudes se necesitan para que se den interacciones constructivas entre comunidades y gobiernos locales y se logren resolver problemas de convivencia? ¿En contextos tan polarizados como los actuales, qué tipo de conversaciones e interacciones se pueden propiciar tanto desde los gobiernos locales, como desde las comunidades, para abordar los problemas de convivencia y las expresiones de violencia?

Cogestión con las comunidades de conflictos vecinales, barriales, sociales y ambientales. ¿Qué resulta necesario para que las comunidades interactúen con los gobiernos locales de una manera constructiva en la gestión de los conflictos más cercanos que los aquejan? ¿Qué tipo de canales de interacción pueden desarrollar los gobiernos locales para que el aporte de las comunidades se traduzca en mayor efectividad en la solución de conflictos en el territorio? ¿Cómo construir agendas locales de paz y convivencia?

Diálogo intergeneracional. ¿Cómo vincular de manera incidente las voces de los jóvenes a los procesos de toma de decisión que inciden en la paz y la convivencia? ¿Qué tipos de conversaciones se deben dar entre los jóvenes y los responsables de las políticas públicas que previenen o enfrentan las violencias en los territorios y cuáles espacios son los escenarios idóneos para ello?